

Mona Pfäffli Liebendörfer
Sozialdiakonin
Sozialarbeiterin FH
Bürenstrasse 8
3007 Bern
mona.pfaeffli@refbern.ch

Florian Winkler
Sozialdiakon Jugendarbeit
Steigerhubelstrasse 65
3008 Bern
florian.winkler@refbern.ch

Bestätigung der Leitung des Friedensworkshops 2016-04-11 im Rahmen der Kinderwoche der Kirchgemeinde Heiliggeist

Florian Winkler leitete am 11.4.2016 einen Workshop zum Thema „Selbstbehauptung“ zur Vorbereitung der JungleiterInnen in unserer Kinderwoche. Unsere Erfahrungen haben gezeigt, dass es für die jungen Leiterinnen und Leiter eher schwierig war, die geltenden Regeln bei den teilnehmenden Kindern durchzusetzen und eine Verhaltensänderung einzufordern. Dies ist auch verständlich, da die leitenden Kinder trotz Ihrer Vorbildfunktion noch nicht genug Erfahrung haben, um die entsprechende Präsenz und natürliche Autorität in der Spielwoche an den Tag zu legen.

Aus diesem Grund haben wir Florian Winkler, Jugendarbeiter der Kirchgemeinde Frieden, angefragt, ob er im Rahmen seiner Arbeit in der Kirchgemeinde Frieden einen Workshop zu den genannten Themen durchführen könnte mit dem Ziel, die leitenden Jugendlichen auf die Spielwoche vorzubereiten, damit sie sich sicherer fühlen bei den Interventionen und mit den verschiedenen Verhaltensweisen der teilnehmenden Kinder besser umgehen können.

Der Workshop war ein eindeutiger Erfolg und die Leiter und Leiterinnen konnten sichtlich von dem vorgängigen Workshop profitieren. Sie haben sicherer angeleitet und konnten die Regeln des Hauses klarer kommunizieren und durchsetzen. Sie wurden daher auch ernst genommen in Ihrer Funktion als Leiter/Leiterin der Kinderwoche.

Da das Budget jeweils sehr knapp ist für eine solche Woche sind wir Florian Winkler und der Kirchgemeinde Frieden dankbar, dass dies im Rahmen der Jugendarbeit möglich ist. Einen externen Trainer können wir nicht engagieren.

Die Erfahrungen haben gezeigt, dass ein solcher Workshop von grossem Nutzen ist für die Vorbereitung auf die Kinderwoche, weshalb wir für dieses Jahr gerne auf das Angebot zurückgreifen und Florian Winkler wieder engagieren wollen, um am Ostermontag die 26 leitenden Jugendlichen auf die anschliessende Projektwoche vorzubereiten. Es werden sich allenfalls auch weitere Gelegenheiten ergeben, von Florian Winkler und seiner Arbeit zu profitieren, worüber wir sehr froh sind und uns auch darüber freuen, wenn dieses wichtige Angebot weiterhin zur Verfügung steht.



Mona Pfäffli Liebendörfer

Bern, 22.02.2017